

Como nunca: No sabia que exaño mal auguraba para un futuro cercano; por la noche, no pudo conciliar el sueño; nerviosa, bajó al dormitorio de las asistidas, y se dirigió al lecho de Carmela, encontrándolo vacío. Llegó de triste congoja, marchó presurosa al jardín; al entrar en él, vió abierta la puerta que daba al campo; corrió, gritó; pero en vano. Sus voces fueron apagadas por el sonoro galopar de un caballo, que se alejaba veloz por la carretera.

Habian pasado cuatro años, en los cuales Sor Dolores envejeció más de veinte. Aunque en contra de su voluntad, habia sido elegida abadesa de la comunidad, y allí estaba rigiendo los destinos de aquel manso rebaño. Un día, llegó al convento una muchacha, diciendo que deseaba hablar con ella.

—Alguna que querrá ingresar en la orden—pensó Sor Dolores cuando le avisaron. Al entrar en la sala de visitas, quedó sobrecojida de espanto.

—Carmela!—dijo —Madre!— contestó ésta arrojándose llorosa a sus pies. ¡perdón, Madre Dolores, perdón! Sor Dolores estaba confundida, no sabia si obedecer a su corazón o a la inclinación de la benevolencia, o seguir los dictados de su conciencia, que le ordenaban ser estricta.

—Comprendo que lo que hizo merece más que castigo—dijo diciendo Carmela— Abandonar a quienes me habian dado vida, a quienes me habian educado, por seguir a un desconocido. —Cómo fué cometer tal ingratitud? nunca lo hubiera creído en tí.

—Si supiera Vd. madre Dolores, lo que es querer a un hombre. Si supiera Vd. lo que nos ciegan sus engaños, sus promesas. —No me explique nada— interrumpió temblorosa Sor Dolores, cuya cabeza parecía iba a saltar, con la emoción que le producía aquella frase le produjo—perdono!

—Qué buena es Vd.—gimió Carmela, besando el crucifijo de Sor Dolores. Hubo una pausa en que abundaron los recuerdos y las lágrimas. —Eres feliz con ese hombre? interrumpió al fin, Sor Dolores.

—Madre Dolores— balbució vergonzosa Carmela—ese hombre estaba casado antes de huir conmigo; hace un mes que me donó, confesándome todo. Pero ¿es posible?

Hubo otra ligera pausa, de ida amargura para las dos. La vez interrumpió Carmela: —No sabe Vd. el trabajo que ha costado venir; pero al fin he decidido: Yo quisiera entrar en la orden, para lavar mis ados, y consolar mis penas. —Estas segura de tu vocación?

—Si hubiera dudado un momento —Por mi no hay inconveniente —Tengo que decir a Vd. otra cosa—añadió vergonzosa Carmela— Sor Dolores esperó con gesto impaciente.

—Tengo una hija—dijo Carmela—ajando los ojos. —¿Una hija? ¿Y te abandonó una hija? ¿Pero es tanta la dard de los hombres, que to hacen lo mismo?

Sor Dolores no pudo reprimir un gesto de indignación más calmada continuó: —Consultaremos con el capellán, y el libro sí puede ser. —Y ¿qué voy a hacer con mi hijo?

—Si el capellán lo cree posible, puedes traerla al asilo sin nadie sepa que es hija tuya; podrás tu mismo cuidar de ella y estará más segura que en una parte. —Eso mismo habia pensado Madre Dolores.

Al día siguiente consultaron con el capellán, y todo lo poco días, ingresó en el asilo la niña de Carmela, que lle su mismo nombre, y ésta se le hábito con el nombre de Dolores; otra Sor Dolores que por su talento y virtud habia de ser fiel espejo de la vida de Carmela.

—Día de la toma de hábito, al día de la ceremonia, la abadesa de nueva concepción, con un gesto de paciente comprensión, dijo al capellán: —¿Quién me habia de decir que iba a repetir mi historia el pobre Carmela!

—Lo que hace falta ahora es que se repita el fin—contestó el capellán.

Y en los rostros del capellán y de la abadesa, brilló la satisfacción.

José FERNANDEZ LERENA

Uva en las estaciones

A pesar de haberse dado por terminada la campaña uvera, todavía se dejan ver algunos barriles de uva en el trayecto de la línea férrea, entre Almería y Miña.

Un viajero llegado de Granada amigo nuestro, nos refirió ayer que en la estación de Fiñana, existían el día anterior, sobre el Andén, como unos doscientos barriles y en la de Nacimiento, como ciento cincuenta.

Según nuestras noticias, referidos barriles de uva, no embarcarán en nuestro puerto sino que van a otros destinos, en los mercados de varias capitales del interior.

Lo mejor para el té unas gotas de anís Briñón. Litro 2 pesetas Carmelo Briñón. Paseo S. Luis 2.

Papeles pintados para el decorado de habitaciones. — Miguel Padilla Pacín, Descanso 12.

Por esas calles

En uno de nuestros números anteriores dábamos cuenta del estado de suciedad y abandono en que se encuentra la calle de Barceló, sitio céntrico de la ciudad, donde habitan vecinos merecedores de más grandes atenciones.

Conveniente sería que el inspector de policía urbana diera las órdenes oportunas para que en dicha vía se invirtiera unas neonadas, siquiera las bastantes para conseguir que desapareciera el aspecto de muladar que aquella ofrece.

No puede hallarse en peor estado para el tránsito público la calle de Javier Sanz.

En muchos sitios, hay coches normales, con una cuarta de policía, que se hacen ya materialmente imposible el paso de vehículos.

Desde hace mucho tiempo, no se ha practicado ninguna mejora en el piso de esta vía, teniendo a buen seguro que de continuar semejante abandono, pronto habremos de encontrar más dificultades en el tránsito que actualmente ofrece el cáuce de la Ramba.

Si el Sr. Alcalde se decidiera, bien pronto habría de desaparecer semejante estado de cosas.

Depósito de vides americanas. —Completó surtido de clases Rupestris del Lat Aramones, Borrison, Merviedros Riparias de superior calidad y economía. —Razón: don José Galetti Tebar, Bermúdez 6.

Academia para Correos

Preparación para la próxima convocatoria por el siguiente profesorado: Don Emilie Lacoste. Profesor de Idiomas; don José Collado Ledesma, Profesor de Instrucción pública (Maestro Superior); don Eusebio y don Teodoro Moreno Arrieta, Oficiales del Cuerpo de Correos.

Notas: Mediando poco tiempo, para la próxima oposición precisa la preparación urgente, para presentarse a los exámenes con una sólida preparación. Para toda clase de informes, señores Arrieta, Correos.

De Hacienda

Intervención. Se han puesto al pago para hoy en la Intervención de Hacienda, los siguientes mandamientos de pago:

Al Banco Agrícola de Levante de Andalucía, 95,000 pesetas; a D. José Orellana, 2.376'63 pesetas; a Don Pelayo Montoya 9,095'65 pesetas; a Don Santiago Ferré, 2.378'33 pesetas; a Don Mariano Carrión, 2.325'63 pesetas.

Por la provincia

Detenido. En Alhama ha sido detenido el vecino de Alhama José Amate Navarro (a) "Polaco", en el sitio denominado "Barrio de las Heras de la Coca" de aquel término municipal.

Dicho sugeto estaba reclamando por el Sr. Juez Municipal de Terque, en oficio cursado el 4 del corriente, para que estinga la condena de seis días de arresto, que por dicha autoridad le fueron impuestos.

Por no tener permiso. La Guardia Civil de Turre, comunica al Gobernador civil, la

detención en el término de "Los Gallardos", de los paisanos Juan López Alarcón ó Ignacio Martínez Rodríguez, por haberlos sorprendido dando pasto a 52 cabezas de ganado cabrío, en terreno de Don Diego Cervantes Cervantes sin el permiso correspondiente.

Por escándalo. Ha sido detenido en Uleila del Campo por orden del alcalde de dicho pueblo, el vecino Pedro Sánchez Peña de 29 años de edad, casado y de oficio ganadero, por cometer escándalos en la vía pública en estado de embriaguez.

Una docena de botellas de manzanilla ciorosa legítima de Sanlúcar 18 pesetas. De venta casa Briñón.

La plaza de la Catedral

Continúan lentamente las obras que ha pocos días comenzaron en la Plaza de la Catedral, para transformar sus jardines y construir paseos.

No conocemos exactamente el proyecto de las obras que sobre dicha mejora haya presentado al alcalde, el Arquitecto municipal, pero no dudamos que ha de satisfacer los deseos de todos, puesto que referida plaza tiene condiciones inmejorables para hacer de ella un sitio de recreo y esparcimiento, a la moderna, en contra de lo que ha ocurrido en la Glorieta de San Pedro, donde con un puñado de peseta más, hubiera quedado aquel sitio un tanto más artístico y bonito.

Toda clase de aguardientes, caña, rom, ginebra, coñac etc. etc. las encontraréis económicas y baratas en la fábrica de Carmelo Briñón. Paseo S. Luis 2.

En Variedades

A ruegos del público se representó anoche en Variedades, por tercera y última vez, la zarzuela en un acto y 5 cuadros "La Patrona del Regimiento" y en sesión triple la opereta en tres actos "Eva".

La entrada fué un "llenazo". El teatro presentaba el aspecto de los días de gran gala por la extraordinaria animación que le prestaba tan gran concurrencia. Al compañía Lorente como siempre puso gran esmero en la ejecución de ambas obras.

Información militar

Proyecto de Ley. La parte expositiva del proyecto de ley de fuerzas del Ejército leído ayer tarde en el Congreso por el señor ministro de la Guerra, dice así:

"El proyecto de Ley orgánica militar que el Gobierno ha sometido a las Cortes hace presente la imperiosa necesidad de elevar los efectivos permanentes de las fuerzas del Ejército; más como la obligación ineludible de dar cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 88 de la Constitución de la Monarquía, no permite esperar a la aprobación de aquel proyecto para presentar el de fuerza permanente para el año 1917, se ha redactado el actual, en el que han sido tenidas muy en cuenta al fijar la cifra total de fuerzas, consideraciones de orden económico, que aconsejan reducir en lo posible su cuantía mientras duren las circunstancias por que el país atraviesa; tendiendo a conseguir que regresen de Africa las unidades que orgánicamente están afectas a la Península y no queden allí otras tropas que las que con carácter permanente se estima necesarias para proseguir al labor que España desarrolla en su zona. Se concede también al Gobierno de Su Majestad, en el referido proyecto de ley, autorización para aumentar temporalmente la fuerza señalada, existiendo en cambio, licencias a la tropa en determinadas épocas del año, con objeto de que los gastos que motive el uso de dicha facultad no excedan, en ningún caso, de los créditos consignados en presupuesto. Por los motivos expuestos, el ministro que suscribe, de acuerdo con el Consejo de ministros, y previamente autorizado por Su Majestad, tiene la honra de someter a la deliberación de las Cortes el siguiente proyecto de ley".

El Sr. Rector, ha concedido licencia para verificar las oposiciones restringidas de 2,000 y más pesetas al ilustrado maestro de las escuelas nacionales de esta capital, nuestro querido amigo y compañero de prensa, don José Brocra Ramón.

Han marchado a pasar las vacaciones con sus respectivas familias el inspector de primera enseñanza don Mariano Amo y el Profesor numerario de ciencias físicas naturales y secretario de esta Escuela normal don José María Artero Pérez.

Grandes existencias de embotellado «Carta Blanca» Una botella 4'50 pesetas Para cantidades mejores precios convencionales. C. Briñón. Paseo

Cervecería 'El Mediterráneo' Paseo del Príncipe 86. Cerveza Maier

Cadenas de oro de ley a 3'75 el gramo. Pérez y Santos Paseo del Príncipe 19 y 22. —ALMERIA.

El Pasaje Juan Barranco Sánchez

Lotería núm. 2.—En esta Admón. situada en el núm. 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón), hay billetes para el sorteo de Navidad; y billetes, decenas y billetes dobles para el sorteo próximo. Se sirven pedidos por su administrador Braulio Moreno Nieto,

Boletín religioso

Santos de mañana. Nuestra Sra. de Guadalupe. Slos. Sinesio, Alejandro, Donato, Crescencio, Mercuria y Dionisia, mrs.

Cultos de mañana. El jubileo circular en la Parroquia de San Sebastián a intención de las señoras de Lucas y Martínez, en sufragio de sus difuntos.

Solemne novena que las hijas de María establecidas en la Parroquia de San Sebastián consagran a su Inmaculada Madre.

Dió comienzo el 8 de Diciembre.

MASANA. —A las 8 Misa de Comunión con armonio y motetes. Después de la misma, se hará la Visita a la Santísima Virgen.

TARDE.—Al toque de oraciones. Exposición. Estación. Santo Rosario novena y plática a cargo del Sr. Director de la Asociación. Don Pio Navarro Moreno.

Los cánticos están a cargo del coro de la Congregación.

En las Puras. A la cinco y media continúa la novena a la Santísima Virgen María en el Misterio de la Inmaculada Concepción con exposición, rosario, ejercicio, cántico y reserva solemne.

LA SEÑORA Doña Josefa Cobos Muñoz ha fallecido a las 9 horas de ayer. A los 70 años de edad. R. I. P. Su desconsolada familia replica a sus deudos y amigos que tengan presente en sus oraciones el alma de la finada. Funeraria de Antonio Marín. Granada, 28.

INSTRUCCION PUBLICA

Licencia. El Sr. Rector, ha concedido licencia para verificar las oposiciones restringidas de 2,000 y más pesetas al ilustrado maestro de las escuelas nacionales de esta capital, nuestro querido amigo y compañero de prensa, don José Brocra Ramón.

Varios sucesos

Durante el día de ayer, se registraron en nuestra capital los siguientes sucesos:

Francisco López Sánchez, de 9 años de edad, y domiciliado en la barriada del Zarillo, fué mordido por un perro en el antebrazo izquierdo, ocasionándole varias heridas que le fueron curadas en la casa de Socorro municipal.

Según el parte facultativo, el pronóstico es grave, y el herido pasó a su domicilio.

Maria Martinez Rodriguez de 3 años, habitante en la calle de Sezura número 12, se produjo casualmente una contusión en el

Grandes existencias de embotellado «Carta Blanca» Una botella 4'50 pesetas Para cantidades mejores precios convencionales. C. Briñón. Paseo

Cervecería 'El Mediterráneo' Paseo del Príncipe 86. Cerveza Maier

Cadenas de oro de ley a 3'75 el gramo. Pérez y Santos Paseo del Príncipe 19 y 22. —ALMERIA.

El Pasaje Juan Barranco Sánchez

Relojes pulsera. —Grandioso surtido. —Visiten la exposición de la casa Pérez y Santos. —Príncipe 19 y 22.

parcial izquierdo de primer grado. Fué atendida en la misma casa de socorro.

Isabel Hernández Dominguez de 15 años, se produjo una herida contusa de 4 centímetros de extensión en el tercio medio y cara anterior del antebrazo de recho, que interesa la piel y el tejido celular.

Francisco Córdoba González de 20 años y que habita en la carrera de Santa número 15, que en ocasión de alar un toro, en los corrales de esta plaza, tuvo la desgracia de producirse una contusión de primer grado, en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Los seis millones

El que desee que le toque el "gordo", que adquiera participaciones en los números 04,214, 5,089 y 13,258.—Kiosco de Antonio Segura (Frente al Depósito de plantas.)

Adquirirlas antes del día 14 del corriente, pues desde esa fecha hay que hacer la devolución de los décimos a Madrid.

También se compra la arroba de periódicos leídos en buen precio e a dicho Kiosco de Segura.

Notas locales

Niño herido. En ocasión de hallarse jugando a la pedrea en la esplanada del Andén de Costa, resultó ayer herido en la cabeza el niño de 9 años Miguel Rodríguez Macías.

Dicha lesión le fué curada en la casa de Socorro "La Obrera".

Hallazgo. Han sido encontradas en la vía pública, por el Inspector de la guardia municipal, Sr. Bishal, dos recibos de lotería extendidos a nombre de don Juan Aponte, para el sorteo del 22 del mes actual.

Su dueño puede pasar a recogerlos una vez que acredite su personalidad, a la Inspección Municipal.

Un incidente

Próximamente a las cuatro de la tarde de ayer se promovió un gran revuelo entre las personas asiduas concurrentes al Café Variedades y las que transitaban por la acera del mencionado café con motivo de un incidente surgido entre el director de la Compañía que actúa en dicho colico y el director de la banda.

Muebles.

Antes de comprar muebles visitar el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, Glorieta de San Pedro número 2, donde encontrará el público bonitos nichos, comedores y gabinetes. Glorieta de San Pedro 2.—Almería.

Aviso

Los almacenes y despacho de muebles y tapicerías de los Herederos y hermanos de José Martínez Herrera, han sido trasladados a los Talleres de la calle de Eguilior, (Paseo de la Estación), lo que tienen el gusto de comunicar a su distinguida clientela.

Minas de plomo.

Se vende la propiedad ó se cede a partido esta mina, sita en el Bancalico de Flores, término de Almería.

Informarán, calle Granada número 81.

José Brotons Gil Fábrica de Alpargatas venta de artículos para el ramo Exportación provincias Teléfono 32-Granada 25

EL TRIUNFO Rafel González F. de la Plaza Plaza de Nicolás Salmerón número 3, (Puerta de Purchena) Drogas y productos químicos para Farmacia, las Artes y la Industria. —Específicos nacionales y extranjeros. —Aguas minerales. —Pinturas de todos colores. —Barnices, Aceites, Bochas y Pinceles. —Tintes de todos colores. —Aparatos ortopédicos y artículos de goma. —Aparatos y productos para la fotografía. —Sulfato de cobre. —Sulfato de hierro, Azufres y Carbono de Calcio. —Perfumería España y Extranjera.

Injertos Se venden 3,000 injertos encabezados, cuñas de parras del país de Benadúx y Pechina de las variedades siguientes: Rupestris del Lal Fenomeno; Aramau Rupestris núm. 1.—Pa precios y detalles, José García García, Benadúx (Chuche).

AVISO

El establecimiento de Óptica, Joyería y Relogería, que había instalado en el número 14 del Paseo del Príncipe, se ha trasladado al número 22; antigua Relojería Francesa y al 19 Joyería de la viuda de Sánchez, habiéndose quedado con todas las extencias que en ambos había, donde encontrará el público un gran surtido en Joyería, Óptica, Relojería, Electricidad y artículos para regalos preciosos baratísimos. —Se compra plata, oro y aliajas. —Se hacen composturas.

Pérez y Santos Paseo del Príncipe, 19 y 22, casa del Hotel Simón.

EL SEÑOR D. Antonio Clemente Galvez ha fallecido a las 18 horas del día 19 Diciembre 1916. A los 19 años de edad. R. I. P. La conducción del cadáver tendrá lugar hoy, a las doce de la mañana, desde la casa mortuoria, calle del Chantre, 9, al Cementerio de San José. El duelo se despide en Belén. Funeraria de Antonio Marín. Granada, 28.

Aviso a los labradores

Se pone en conocimiento de los cultivadores de estas Vegas que habiéndose tomado en cuenta sus deseos, el Jefe del cultivo de la hacienda «Nuestra Señora del Carmen» de Benalúa a Guadix, don Nicanor Valverde ha dispuesto concertar las próximas siembras de remolacha en el vendidero mes de Marzo para efectuar la recolección en Octubre siguiente. La Compañía facilitará semillas y abonos en primeras materias garantizando estos últimos a precios de fábrica. Los encargados de dicho señor don Lorenzo Fabra, administrador del Ingenio de Monserrat en esta población, y don Gaspar Aguilar vecino de Rioja, visitarán a los labradores dándoles los demás informes que consideren necesarios y recogiendo de ellos la relación de las tabullas porque cada uno quiera suscribirse. El precio de adquisición de remolacha que pagará la Compañía es el de 42'50 ptas. por tonelada puesta sobre la estación más próxima al sitio de arranque.

Sastrería Modelo F. Martínez

Calle de Ricardos número 2. Hechuras trajes confeccionados a la medida 20 pesetas.—Hechuras trajes Sport a la medida 20 pesetas.—Hechuras gabanes elegantísimos 22'50 pesetas.—Todo con eccionado por las últimas novedades.

La Mercantil.—Ricardos; 3.

—Embutidos especiales de esta casa, Blanquillos, Butifarra, Longaniza, Chorizos, dulces y picantes, Salchichón Abel, el mejor Queso de bola, Crema de la Crema.—Antonio Navarro Fornieles.

Se venden injertos de Dallas, planta Americana,

con cuña de parra, escogidas del país, con una profundidad en el pie como mínimo de un metro.—Darán más informes, Plaza de Santo Domingo 6.

Aurelia

Fábrica de tejidos mecánicos de José Suero Muñoz, Murcia, 24.

La Campana

Plaza del Carrión, 5.—Almacén de comestibles en general. Marcas, las más selectas.—Prontitud, economía y verdad en la medida.—Se sirven encargos a domicilio, sin alteración de precios.

Gran fábrica de muebles

Herederos y Hermanos de José Martínez Herrera, Almería.—Grandes existencias de muebles de todas clases de estilo.—Exportación.